



Berne, le 7 septembre 2010

COMMUNIQUE DE PRESSE

Prestations ambulatoires des hôpitaux: 13,4 pourcent d'augmentation en trois ans

La médecine ambulatoire hospitalière connaît une demande en forte croissance. De 2006 à 2009 le nombre des journées de traitements ambulatoires par hôpital a crû en moyenne de 13,4%. C'est ce que révèle la dernière enquête de H+ menée en août 2010 auprès de 61 hôpitaux et cliniques de soins aigus, dont quatre hôpitaux universitaires. Des prestations ambulatoires hospitalières sophistiquées remplacent de plus en plus les séjours en stationnaire.

Il n'existe pas en Suisse de statistique nationale du nombre et des types d'interventions médicales ambulatoires. Les résultats de l'enquête menée pour la deuxième fois par H+, l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés, sont d'autant plus significatifs. La médecine ambulatoire hospitalière connaît une demande en forte hausse. De 2006 à 2009, le **nombre des journées de traitements ambulatoires** par hôpital a augmenté à lui seul de 13,4%. Ce chiffre correspond à une croissance moyenne annuelle de 4,3%. En outre, les traitements ambulatoires sont devenus de plus en plus sophistiqués en termes d'infrastructures et d'administration des médicaments.

Les quatre principales interventions ambulatoires, entre 2006 et 2009:

Les interventions cardiaques sont en hausse de 48,5%, les opérations de la cataracte de 36,7%, les chimiothérapies de 35,7% et les radiothérapies (cancer) en hausse de 34,8%.

On le constate: la médecine ambulatoire hospitalière sophistiquée joue un rôle croissant et représente la solution d'avenir pour les maladies que la médecine de famille ne peut prendre en charge. Avant et après les séjours stationnaires, elle est indispensable et avantageuse. Elle constitue un élément important des réseaux de soins intégrés. Les traitements ambulatoires à l'hôpital sont essentiels et conformes à la volonté politique, ils sont financièrement efficaces et toujours plus appréciés de la population. Les hôpitaux et cliniques sont des centres de compétences médicales. Ils travaillent en équipes pluridisciplinaires et concentrent connaissances spécialisées et savoir-faire diagnostique et thérapeutique moderne, au service des patients.

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés suisses. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.

Informations complémentaires:
H+ Les Hôpitaux de Suisse
Charles Favre, président
Portable: 079 621 08 93
E-mail: charles.favre@parl.ch

Informations complémentaires:
H+ Les Hôpitaux de Suisse
Bernhard Wegmüller, directeur
Tél. prof.: 031 335 11 00,
Portable: 079 635 87 22
E-mail: bernhard.wegmueller@hplus.ch